

24 DE OCTUBRE DE 2024.

DIPUTADA MARÍA ROSELIA JIMÉNEZ PÉREZ.
PARTIDO DEL TRABAJO.

ASUNTOS GENERALES:
TEMA: “LA VERDADERA JUSTICIA”.

(Inicia hablando en lengua)

Hombres y mujeres de Chiapas, lo saludo con mucho respeto, saludo también a esta soberanía, a los medios de comunicación, hombres mujeres presentes, bienvenidos a nuestro Congreso del Estado, diputado presidente de nuestra mesa directiva, con su permiso. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, ha dicho su palabra, que siga el proceso para la elección de personas juzgadoras en el Poder Judicial, que se llevará a cabo el primer domingo de junio de 2025. Dedico estas palabras a un adulto mayor luchador social Don Pompilio Walterio Roblero, quien fue aprendido y torturado, enfermó gravemente, solicitaron medidas cautelares domiciliarias y le fue negado, sin que se le comprobara el delito, murió en prisión, le negaron la prisión domiciliaria, que en gloria esté Don Pompilio. Se lo negaron porque no era gente de élite, de alcurnia, de sangre azul, murió en prisión por ser pobre. Ah, pero Murillo Karam, quién sabe bien, qué pasó con nuestros 43 hermanitos, estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa, él sí puede irse a su casa, Rosario Robles Berlanga, libre a su casa, criminales y rateros. El pueblo ordenó al Poder Legislativo, a través de su mayoría calificada y al Poder Ejecutivo, la democratización del Poder Judicial, no más nepotismo, no más corrupción, el pueblo manda y el gobierno obedece, la soberanía reside esencial y originalmente en el pueblo, según nuestra constitución, claro, que queremos mujeres y hombres indígenas en la impartición de Justicia, mujeres y hombres de pueblo, queremos que tú joven, hombres, mujeres de pueblo, participen en la elección de quienes habrán de impartir la justicia, hay gente muy preparada, no más justicia bárbara, que viene de la opulencia y de la herencia de familiares del Poder Judicial, por eso estamos como estamos, no se puede tapar el sol con un dedo, mi reconocimiento a los que son buenos ministros, magistrados y jueces del Poder

Judicial, porque no todos son malos, lamentablemente, los buenos son muy pocos, vaya lucha de algunas mujeres en el Poder Judicial, dicen estar por encima de la soberanía que emana del pueblo, dicen estar por encima del Constituyente permanente, donde se hacen las leyes que el Poder Judicial debe acatar y aplicar, y dicen también estar por encima del ejecutivo, qué tamaño atrevimiento, qué falta de respeto al pueblo de México, como que si no supiéramos desde la primaria que nuestra federación se compone de tres poderes, Legislativo, que es aquí en el Congreso del Estado, en la Cámara de Diputados y de Senadores en Ciudad de México, donde se hacen las leyes que nos rigen, el Ejecutivo, las políticas públicas por el desarrollo del pueblo y el Poder Judicial, está para aplicar las leyes que emanan de aquí, del Legislativo, en donde el soberano, que es el pueblo, deposita su mandato. Más claro que el agua no puede estar, gran señora doctora, científica, humanista y mujer de fe, Claudia Sheinbaum Pardo, hoy orgullosamente comandanta suprema de las fuerzas armadas de nuestro país, nuestra jefa de estado, el pueblo de México te quiere, te ha dado la encomienda de servir, las mujeres indígenas te han dado el bastón de mando, le han hablado al corazón del universo, te han ungido con la savia de la madre tierra, con la mirada del rostro del universo, eso, eso es sagrado, para quienes han saqueado y le han hecho daño a nuestra madre tierra, es simplemente ramear, saumar, porque son ignorantes, nunca han respetado y entrado a conocer un mundo diferente a través de la lengua y la cultura de este país, que es plurinacional y pluricultural, conocer su identidad, un mundo cosmogónico, filosófico del entorno de la vida de respeto, de valoración, a los seres que tienen vida, los elementos sagrados del universo tienen vida, agua, sol, luna, tierra, lo dijo el Gran Jefe piel roja Noa Sealth, cuando le fue arrebatado su territorio, cada parcela de estas tierras es sagrada para mi pueblo, cada brillante mata de pino, cada grano de arena en las playas, cada gota de rocío en los bosques, cada altozano y hasta el sonido de cada insecto es sagrada la memoria y el pasado de mi pueblo, la savia que circula por las venas de los árboles, lleva consigo la memoria de los pueblos, enseñen a sus hijos como nosotros hemos enseñado a los nuestros, que la tierra es madre, todo lo que le ocurra a la tierra, le ocurrirá a los hijos de la tierra, si los hombres escupen a la tierra, se escupen a sí mismos, la tierra no pertenece al hombre, el hombre pertenece a la tierra, todo va enlazado como la sangre que une a una familia, adelante Meran Ixuk, gran mujer con el

bastón de mando en alto, con la luz y la esperanza que otorgó el poder soberano que es el pueblo, nadie, nadie más está por sobre tu investidura Comandanta Suprema de las Fuerzas Armadas de México, valiente, digna y honorable Jefa de Estado Doctora Claudia Shienbaum, a lo largo y ancho de este país sabemos que nadie está por encima del mandato soberano, que es el pueblo, ni del Constituyente, Honorable Cámara de Diputados y de Senadores nuestro Poder Legislativo, a seguir cimentando las bases que están iluminando este México con un rostro diferente de esperanzas, de igualdad, equidad y aplicación de la verdadera Justicia, con rostro de mujer, con la energía del universo que te impulsa y nos envuelve a seguir edificando la cuarta transformación, por el mundo más justo y más humano, cimentando bases a través de las leyes para impartir la justicia por la igualdad sustantiva para las mujeres, por una vida libre de violencia, cierto, no has llegado sola, hemos llegado todas, mujeres comprometidas, es de todas y de todos, el deber y el compromiso, en este proceso de transformación de la vida pública de México, y en nuestro Estado de Chiapas con nuestro próximo gobierno Doctor Eduardo Ramírez Aguilar y con nuestra presidenta la Doctora Claudia Shienbaum, retomo tus palabras Presidenta Claudia Shienbaum Pardo, las escribo en mi corazón señora, gran mujer, nuestra presidenta, todos somos iguales, lo retomo señora, todos somos iguales, dice nuestra presidenta, y esto quiere decir, “justicia”. (Hablo en lengua). Muchas gracias.